

DISCURSO SUPERINTENDENTE PABLO CORTES DE SOLMINIHAC

DIA DE LA MUJER – 8 DE MARZO DE 2024

Estimadas voluntarias del Cuerpo de Bomberos de Santiago.

Hace poco más de 25 años, un 20 de marzo de 1998, en los salones de la Octava Compañía, se vivió uno de los hitos más importantes de las últimas décadas de nuestros 160 años de historia. Me refiero al ingreso al Cuerpo de Bomberos de Santiago de las primeras bomberas, Vilma Fernández Leal y Susan Heimlich Mac-Doo, quienes al sellar su incorporación al CBS abrieron el camino para tantas otras que, como ellas, querían volcar en el cuerpo de bomberos de mayor tamaño del país su vocación de servicio público.

Hoy, con motivo de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, nos reunimos en nuestro salón de directorio, escoltados por los retratos de grandes bomberos de nuestra historia, para celebrar y honrar el incansable compromiso, valentía y dedicación de todas y cada una de ustedes.

Así como en el año 1917, un grupo de mujeres rusas salió a las calles de sus ciudades a reclamar con mucha determinación por la hambruna post guerra, lo que gestó que décadas después fuera la misma Naciones Unidas que instaurara el 8 de marzo como el día internacional de la mujer, desde aquel marzo de 1998 con las voluntarias Fernández y Heimlich a la cabeza, mucho hemos avanzado. Por lo pronto, son más de 300 bomberas que han ingresado a la institución durante este cuarto de siglo, destacándose en todas y cada una de las áreas de trabajo, tanto a nivel de voluntarias como oficiales de Compañías y del Cuerpo. Tenemos o hemos tenido ayudantes, inspectoras, instructoras, Tenientes, Capitanas y Directoras. Pero más importante que eso, es que la incorporación de la mujer a nuestra institución nos ha permitido enriquecer a nuestra organización, es así como hoy podemos tener a las mejores personas, sean hombres o mujeres, para todos y cada uno de los desafíos que nos proponemos como Cuerpo de Bomberos de Santiago en pos de las emergencias de nuestra ciudadanía.

Estamos ciertos de que hay que seguir avanzando en materias de equidad de género, por eso, durante los últimos años hemos puesto mucho hincapié en crear las instancias que permitan identificar nuestras debilidades y proponer soluciones. En ese sentido, fundamental ha sido el compromiso que el Directorio promovió con la creación de la Comisión Permanente de Equidad de Género y el de la Secretaría General con la reactivación del departamento *ad-hoc* liderado por la Inspectora Francisca Varela.

Como Superintendente de la Institución cuentan todos con mi compromiso de seguir apoyando todas y cada una de las iniciativas en pos de un Cuerpo de Bomberos de Santiago que sea un modelo en cuanto a políticas de equidad. Trabajaremos fuertemente para ello y junto con la Escuela de Bomberos de Santiago reforzaremos todos los contenidos de la malla formativa que apunten hacia esos objetivos,

umentando también los cupos y la obligatoriedad sobre los mismos, en los casos que corresponda.

Queridas bomberas de Santiago:

Cada una de ustedes desempeña un papel crucial en nuestra misión de proteger y servir a la comunidad. Desde el momento en que se unen a nuestras filas, demuestran una determinación inquebrantable y un coraje admirable. Son modelos a seguir, no solo para las futuras generaciones de bomberas, sino para todas las mujeres que aspiran a alcanzar sus metas sin importar los obstáculos que se interpongan en su camino.

Hoy, en la figura de ustedes, rendimos homenaje a todas esas mujeres bomberas que han superado los desafíos y han demostrado infinita capacidad para enfrentar la adversidad. Sepan que vuestra dedicación y sacrificio no pasan desapercibidos. Cada vez que caen los timbres responden a una emergencia, están dejando una marca indeleble en la historia de nuestro cuerpo de bomberos, de nuestra ciudad de Santiago y, por qué no declararlo, de nuestro país.

Por último, permítanme saludar también en este día todo nuestro personal rentado femenino, que con suma responsabilidad nos ayuda a cumplir con las exigencias de esta labor, en especial a nuestras operadoras de la Central de Alarmas, nuestras cuarteleras y, muy particularmente, a Roxana Cuello, asistente del Superintendente, pilar fundamental en mi actuar como Oficial General para cumplir con una compleja y demandante agenda de actividades.

Espero que esta instancia que hemos preparado para hoy sea provechosa y sientan el homenaje como institución les rendimos. Sé que han trabajado mucho para ello y tengan la seguridad de que en el futuro seguiremos repitiendo encuentros como éste, cuyo objetivo principal es continuar avanzando en la equidad de género de nuestra institución, donde tanto hombres como mujeres son igualmente importantes y tienen espacios para desarrollarse y lograr en conjunto, que tengamos el mejor Cuerpo de Bomberos para la ciudad de Santiago, como el legado y desafío que nos dejaron nuestro fundadores aquel 20 de diciembre de 1863.

En nombre de todo el Cuerpo de Bomberos de Santiago les agradezco nuevamente su dedicación, valentía y sacrificio.

Muchas gracias.

Pablo Cortés de Solminihac
Superintendente
Cuerpo de Bomberos de Santiago